

RESUMEN NARRATIVO INSTITUCIONAL



CAPDES, A.C.
CENTRO DE ACTIVIDADES Y APOYOS
PARA EL DESARROLLO Y BIENESTAR
SOCIAL, A.C.

¿QUIÉNES SOMOS?

El Centro de Actividades y Apoyos para el Desarrollo Social, CAPDES, A.C., es una Asociación Civil mexicana constituida con el firme propósito de contribuir a la transformación social de personas y comunidades que viven en condiciones de vulnerabilidad, exclusión y desigualdad. Desde su origen, CAPDES nace como una respuesta organizada de la sociedad civil ante problemáticas estructurales que limitan el acceso a oportunidades, el ejercicio de derechos y el desarrollo integral de amplios sectores de la población.

CAPDES, A.C. se concibe como una organización de acción y compromiso social, orientada a generar impacto real, medible y sostenible, colocando a las personas en el centro de cada intervención y reconociendo su dignidad, capacidades y potencial como agentes de cambio.



NUESTRA RAZÓN DE SER

La razón de ser de CAPDES, A.C. se fundamenta en la convicción de que el desarrollo social no puede limitarse a la asistencia inmediata, sino que debe construirse a partir del fortalecimiento de capacidades, la autonomía económica, la igualdad sustantiva y la corresponsabilidad comunitaria.

La Asociación tiene como objeto social diseñar, implementar y acompañar programas y proyectos de desarrollo social, económico y humano, con especial énfasis en mujeres, familias y comunidades que enfrentan mayores brechas de desigualdad. A través de sus acciones, CAPDES busca incidir positivamente en la mejora de la calidad de vida, el bienestar colectivo y la generación de oportunidades sostenibles.



¿QUÉ HACEMOS?

CAPDES A.C. implementa modelos de intervención integral que combinan diagnóstico comunitario participativo, capacitación, entrega estratégica de apoyos, acompañamiento técnico y evaluación constante. Sus programas se estructuran en cinco ejes estratégicos:

1. Salud y Bienestar, mediante acciones preventivas, educativas y apoyos subsidiarios.
2. Educación y Capacitación, fortaleciendo habilidades personales, técnicas y productivas.
3. Empoderamiento Económico, impulsando proyectos productivos, emprendimientos sociales y acceso a mercados.
4. Igualdad Sustantiva de Género y Empoderamiento de Mujeres, promoviendo liderazgo, autonomía y ejercicio pleno de derechos.
5. Acciones Subsidiarias, atendiendo necesidades urgentes con enfoque de dignidad y atención prioritaria.

Estos ejes se encuentran alineados a la Agenda 2030 y a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), garantizando coherencia con estándares internacionales de desarrollo y cooperación.

¿CÓMO LO HACEMOS?

El modelo de CAPDES, A.C. se distingue por su enfoque territorial, participativo y sostenible. Cada intervención parte del reconocimiento de las realidades locales y del trabajo cercano con las comunidades, fomentando la participación activa de las personas beneficiarias en el diseño, ejecución y seguimiento de los proyectos.

La Asociación prioriza la generación de alianzas estratégicas con instituciones públicas, privadas, académicas y organizaciones de la sociedad civil, convencida de que el desarrollo sostenible requiere esfuerzos coordinados y corresponsables. Asimismo, CAPDES promueve mecanismos de formalización, organización comunitaria y fortalecimiento institucional de los grupos participantes, con el fin de consolidar procesos de largo plazo.

IMPACTO Y VISIÓN DE FUTURO

El impacto de CAPDES, A.C. se refleja en el fortalecimiento de capacidades, la mejora de ingresos, el acceso a oportunidades y el empoderamiento social y económico de las personas beneficiarias. Más allá de los indicadores cuantitativos, la Asociación apuesta por transformaciones profundas que incidan en la autonomía, la autoestima, el liderazgo comunitario y la cohesión social.

Con una visión al año 2030 y alineados a los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030 de la ONU, CAPDES, A.C. aspira a consolidarse como una organización referente en el desarrollo social inclusivo, con modelos replicables y escalables que contribuyan a la reducción de desigualdades, la igualdad de género, el que todas las personas tengan el acceso digno a sus derechos humanos.

Su compromiso es claro: transformar realidades hoy para construir comunidades más justas, resilientes y con futuro en nuestro país.

El presente Resumen Narrativo Institucional entra en vigor a partir del **30 de junio de 2025** y mantendrá su vigencia de manera indefinida, constituyéndose como un documento rector de identidad, orientación y actuación de CAPDES, A.C., hasta en tanto no sea actualizado, modificado o sustituido por disposición expresa de la Asamblea. Este documento sirve como base conceptual y estratégica para la elaboración, alineación y desarrollo de la normativa interna, programas, proyectos y demás instrumentos institucionales que guíen el quehacer de la Asociación.

CAPDES A.C.

Acción y compromiso para transformar